

# Fort de Bèrnia



monumento BIC de **callosa d'en sarrià**

<b>Otra denominación:</b> Castillo de Bèrnia
<b>Año de edificación:</b> S.XVI
<b>Tipología:</b> Edif. militares-Fuertes
<b>Uso primitivo:</b> Defensivo
<b>Uso actual:</b> --
<b>Estilo:</b> --
<b>Ubicación:</b> Sierra de Bèrnia
<b>Declarado BIC:</b> Sí

El rey Felipe II mandó construir el fuerte para controlar los ataques piratas y a la población morisca de la zona

El “**Fort de Bèrnia**” se encuentra situado en la sierra de su mismo nombre, entre los acantilados y las crestas de la serranía. Desde este emplazamiento era posible el control y vigilancia de los alrededores.

Este castillo lo mandó construir el rey Felipe II para hacer frente a los ataques de piratas berberiscos y corsarios que, durante los siglos XV y XVI, eran frecuentes en los municipios más cercanos a la costa alicantina. Además, con su construcción, el monarca logró establecer un acuartelamiento capaz de controlar posibles sublevaciones en una zona aún poblada por moriscos.

Para la ejecución de las obras de esta fortaleza militar, el rey contrató a uno de los arquitectos militares más importantes de la época, el italiano Giovanni Battista Antonelli. La ubicación elegida fue la Sierra de Bèrnia, a 850 metros de altitud.

Llama la atención que el Fort de Bèrnia, pese a estar dotado con todos los avances de la ingeniería militar de la época y situado en una posición estratégica, nunca fuera escenario de batallas ni de acontecimientos bélicos de importancia. La excesiva distancia de alguna base logística y de las zonas directas de intervención propiciaron que a comienzos del siglo XVII se decretara su demolición, para evitar que su estructura fuera empleada por un fenómeno social incipiente: el bandolerismo.

La fortaleza presentaba una doble muralla, con un foso entre muros. El fuerte contaba,

además, con varias construcciones que dejaban un patio de armas en el centro. Se trata de un recinto de planta cuadrada, con baluartes de planta pentagonal en sus cuatro vértices, con una construcción propia del Renacimiento.

Los restos del fuerte están declarados Bien de Interés Cultural (BIC) y se puede acceder a ellos mediante las rutas de senderismo PR-V48 y PR-V7. La visita a este monumento, cuyos restos cuentan parte de la historia de la Comunitat Valenciana, permite también descubrir una de las vistas más espectaculares, pues desde lo alto de la Sierra de Bèrnia es posible disfrutar de una vista impresionante de la costa y del interior de la comarca de la Marina Baixa.

**DÉCADAS DESPUÉS DE SU CONSTRUCCIÓN, SE ORDENÓ SU ASOLAMIENTO PARA EVITAR QUE FUERA EMPLEADO POR LOS BANDOLEROS DE LA SIERRA**



Ajuntament de  
Callosa d'en Sarrià  
Regidoria de Cultura

Història, Cultura i Patrimoni

Ajuntament de Callosa d'en Sarrià Plaza de España nº1  
03510 Callosa d'en Sarrià Telf. 965 88 00 50 - 965 88 00 54



# Castillo y murallas

MONUMENTAL

monumento BIC de **callosa d'en sarrià**

Otra denominación:	--
Año de edificación:	--
Tipología:	Edif. militares-Ciudades amuralladas
Uso primitivo:	Defensivo
Uso actual:	--
Estilo:	Arquitectura medieval
Ubicación:	En el casco urbano
Declarado BIC:	Sí



El Castillo fue construido por el primer señor feudal de Callosa, Bernat de Sarrià, que ocupó importantes cargos en la administración del Reino de Valencia durante el siglo XIV.

**El Castillo de Callosa d'En Sarrià** fue ordenado construir probablemente por el primer señor cristiano del municipio, el almirante Bernat de Sarrià, que adquirió la antigua alquería musulmana tras la reconquista liderada por Jaume I.

El castillo, por tanto, debió de comenzar a construirse en los primeros años de siglo XIV.

Este primer señor feudal de Callosa tuvo importantes cargos en la administración del Reino de Valencia. Así, de 1323 a 1327, ocupó el cargo de portavoz general del Reino de Valencia, en nombre de Alfonso el Benigno, la máxima autoridad no real como sustituto del heredero de la corona.

La primera referencia documentada de la fortaleza es la cesión del castillo por parte de Bernat de Sarrià al infante Don Pedro,

en 1322. La fortaleza acogió a los cristianos procedentes del castillo de Tárben y fue objeto de obras importantes de reforma y consolidación entre 1375 y 1378.

Sucesivamente lo ocuparán los diferentes señores de Callosa, como los Moncada y los Bou, hasta llegar a los últimos años del siglo XVII, momento en el que comienza a arruinarse, hasta desaparecer prácticamente a principios del siglo XVIII.

Se encuentra en el casco antiguo de la población. Contaba con un muro exterior, de planta rectangular y torres cilíndricas en cada esquina. Alrededor de las murallas fueron construyéndose edificios y se configuró la manzana que hay en la actualidad.

El patio del Castillo se convirtió en la denominada Plaza del Castillo, en donde se pueden contemplar la actualidad restos de la muralla de esta fortificación, declarada Bien de Interés Cultural (BIC).

El casco antiguo de la ciudad está todavía hoy delimitado por el trazado que siguió la muralla medieval. De este elemento defensivo aún se conserva una de sus puertas originales, conocida como "El Portal".

**EL CASCO ANTIGUO DE LA CIUDAD TODAVÍA ESTÁ DELIMITADO POR EL TRAZADO DE LA MURALLA MEDIEVAL, DE LA QUE AÚN PERDURA ALGÚN VESTIGIO, COMO UNA DE SUS PUERTAS DE ACCESO**



Ajuntament de  
Callosa d'en Sarrià  
Regidoria de Cultura

Història, Cultura i Patrimoni

Ajuntament de Callosa d'en Sarrià Plaza de España nº1  
03510 Callosa d'en Sarrià Telf. 965 88 00 50 - 965 88 00 54

